

Rosaire des vertus de Marie

Rosaire des vertus de Marie

La Vierge Marie fut saluée par l'archange Gabriel comme "comblée de grâces", ce qui suffit à laisser deviner la splendeur de ses perfections ! En effet, Celle que Dieu avait choisie, de toute éternité, pour lui proposer de devenir la Mère de Son divin Fils, notre Rédempteur, ne pouvait être autrement que douée de toutes les perfections naturelles et surnaturelles et donc de toutes les vertus correspondantes !

C'est pourquoi, par application anticipée des mérites de la Rédemption, la Vierge Marie fut-elle préservée, dès sa conception, de la tâche originelle. Ce privilège -inouï et unique- fut voulu par Dieu, pour Celle en qui son Verbe devait s'incarner, "quand fut venue l'heure de la plénitude du temps". Marie est donc née avec la perfection des dons naturels de tous ordres donnés par le Créateur à sa créature avant la chute en Adam.

A ces dons naturels, il faut ajouter aussi ceux de la grâce ! Et comme en Marie, aucune faiblesse personnelle due au péché originel, ni aucun péché même véniel, ne sont venus contrarier la réception de la grâce de Dieu, c'est en plénitude que ces dons ont pu rayonner en son corps, en son âme et en son esprit, pour la "comblée de grâces".

Comblée de grâces, mais libre, Marie a dû, comme toute créature, exercer les vertus morales (c'est-à-dire naturelles) et les vertus théologiques (c'est-à-dire surnaturelles), afin de cheminer fidèlement sur la route que Dieu lui proposait et de tenir coûte que coûte dans sa fidélité, malgré les immenses épreuves qui la conduisirent jusqu'à la crucifixion de son propre Fils au Calvaire.

C'est donc bien par vertu personnelle, dans un choix librement consenti, que Marie a dit oui jusqu'au bout à sa vocation. En ce sens, la Vierge Marie est un modèle à imiter pour chacun de nous, qui voulons répondre fidèlement à l'appel que Dieu nous lance. Car il y a un plan d'amour de Dieu sur chacun de ses enfants. Marie est à même de nous aider mieux que quiconque à répondre "oui" à ce plan d'amour du Père.

En observant les vertus de Marie, ce rosaire nous apprendra à vivre l'Evangile à la manière de Marie.

Début du Rosaire

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Notre Père

Trois je vous salue Marie

Gloire au Père

MYSTERES JOYEUX

Premier mystère joyeux :

L'ANNONCIATION

Fruit du mystère : Demandons une grande humilité

Luc 1,38 : « Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur, que tout se passe pour moi selon ta parole ».

Marie est la mère de l'humilité

Marie fut la première et la plus parfaite imitatrice de Jésus-Christ dans toutes ses vertus, elle le fut aussi dans celle de l'humilité, qui lui mérita d'être exaltée au-dessus de toutes les créatures.

La même lumière qui permettait à Marie de mieux connaître l'infinie grandeur et la bonté de son Dieu, lui faisait aussi apercevoir plus clairement sa propre bassesse et c'est pourquoi elle s'humiliait plus que tout autre (Ct 1,6).

Plus Marie se voyait enrichie de grâces, plus elle s'humiliait, en se souvenant que tout cela était un don de Dieu. Il n'y a pas eu au monde de créature plus élevée que Marie parce qu'il n'y en a pas eu de plus humble.

En outre, c'est un acte d'humilité de tenir cachés les dons du Ciel. Marie voulut celer à saint Joseph la grâce qu'elle avait eue d'être faite Mère de Dieu.

De plus, Marie refuse pour elle les louanges, et les rapporte toutes à Dieu. Ainsi elle se trouble en entendant saint Gabriel célébrer son éloge. Et lorsque Elisabeth les célèbre à son tour (Lc 1), Marie attribuant toutes ces louanges à Dieu, répond par un humble cantique : «

Le propre des humbles est de servir les autres, et Marie ne refusa point de servir Elisabeth pendant trois mois. Les humbles se tiennent dans la retraite, choisissent le lieu le moins commode. Marie se plaisait à servir les autres, à rester à la dernière place. Elle ne craignait pas le mépris : on ne la voit pas à Jérusalem le jour des Rameaux, lorsque le peuple reçoit son Fils avec tant d'honneurs, mais elle ne craint pas de paraître au Calvaire où elle est reconnue pour la mère du condamné.

O Marie, Mère de l'humilité, nous ne pourrons jamais être vraiment votre enfant, si nous ne sommes pas humbles. O Marie, faites que par les mérites de votre humilité, nous obtenions d'être humbles pour devenir ainsi votre enfant.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère joyeux :

LA VISITE DE MARIE A SA COUSINE ELIZABETH

Fruit du mystère : Demandons une grande charité

Matthieu 22,37 : « Jésus lui répondit: Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de tout ton esprit . Voilà le plus grand commandement »

Marie est la Mère de la charité

Le Christ nous a donné ce commandement : Tu aimeras le Seigneur Dieu de tout ton cœur et ton prochain comme toi-même. Marie a pleinement accompli ce double précepte.

Il n'y a jamais eu, et il n'y aura jamais de créature plus dévouée qu'elle à son prochain. Marie était si remplie de charité quand elle vivait sur la terre, qu'elle secourait ceux qui avaient besoin de son aide, sans même qu'ils le demandent. Voyons agir Marie à Cana (Jean 2), chez Elisabeth (Luc 1).

L'amour de Jésus entra comme un glaive dans le cœur de Marie et le transperça de part en part afin qu'aucun pli ni repli ne resta sans blessure d'amour. Le cœur de Marie devint donc feu et flamme, feu à cause de l'amour qui la brûlait intérieurement, flamme en resplendissant à l'extérieur par l'exercice de la charité. Quand Marie portait Jésus dans ses bras, on pouvait bien dire que "c'était le feu portant le feu".

Elle ne put nous prouver cette grande charité qu'en offrant son Fils à la mort pour notre salut. Et cette charité de Marie envers nous ne s'est pas affaiblie dans le Ciel ; elle s'y est au contraire beaucoup accrue.

Marie, Mère de la charité, vous êtes pleine de miséricorde pour tout le monde, n'oubliez pas nos misères. Vous les voyez. Recommandez-nous donc à Dieu, qui ne vous refuse rien. Obtenez-nous la grâce de pouvoir vous imiter dans votre saint amour envers le Seigneur et envers le prochain.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère joyeux :

LA NAISSANCE DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'amour des pauvres et de la pauvreté, le détachement des richesses

2 Cor 8,9 : « Notre aimable Rédempteur, pour nous enseigner de mépriser du monde, voulut être pauvre sur cette terre. »

Marie est la Mère de la Pauvreté

Jésus-Christ exhortait à la pauvreté ceux qui voulaient le suivre (Mt 19,21). Marie, sa plus parfaite imitatrice, se conforma à son exemple. Elle vécut toujours pauvre, et mourut pauvre.

On voit Marie se rendre au Temple non pas avec un agneau, qui était l'offrande des gens aisés, mais avec deux tourterelles, qui étaient l'offrande des pauvres. Elle accepte d'épouser saint Joseph, qui vivait durement du travail de ses mains. Elle part en Egypte pour sauver son enfant, abandonnant maison, famille, amis. Quand la vertu de pauvreté fait sentir ses épines, quelle source de consolations que la pauvreté de Marie et de Jésus!

Abandonnée et confiante en la divine Providence, Marie n'avait même pas le strict nécessaire pour embaumer, ensevelir le corps de Jésus. Mais Dieu a toujours pourvu à tout ce qui lui était nécessaire.

Marie, Mère de la Pauvreté, vous aviez bien raison de dire qu'en Dieu était toute votre joie, puisqu'en ce monde vous n'ambitionniez et n'aimiez pas d'autre bien que Dieu.

Ecartez-nous du monde, attirez-nous à vous, afin que nous n'aimions que ce bien unique, qui seul mérite d'être aimé.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère joyeux :

LA PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons une grande pureté

Luc 1,34 : « Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire puisque je suis vierge ? »

Marie est la Mère de la Pureté

Dieu nous a donné en Marie le modèle parfait de la transparence à l'amour de Dieu. Marie s'est consacrée entièrement à Dieu, ouvrant la voie à beaucoup d'autres.

Marie est appelée Vierge des vierges, parce qu'en offrant la première, sans le conseil ni l'exemple de personne, sa virginité à Dieu, elle lui a donné par-là toutes les vierges qui l'ont imitée, comme David l'avait prédit (Ps 41). L'appel évangélique à la chasteté s'adresse cependant à tout chrétien, quel que soit son état de vie. C'est un appel à ne pas utiliser l'autre pour son propre plaisir. La chasteté est une façon de vivre libre, en respectant l'autre comme autre, en luttant contre ce qui, en nous, rêve toujours de fusion, de transgression des limites qui font notre humanité.

Marie, Mère de la Pureté, très pure colombe, faites, ma Souveraine, que nous recourions toujours à vous dans les tentations, et que nous vous invoquions en disant : « Marie, Marie, secourez-moi ! »

O Marie, Vierge immaculée que votre nom, prononcé avec confiance, soit notre recours quand nous devons renoncer aux passions de l'esprit et de la chair pour laisser passer Dieu.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère joyeux :

LE RECOUVREMENT DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons la recherche de Dieu en toute chose.

Luc 2,41 : « Sa mère lui dit : « Mon enfant pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme nous avons soufferts en te cherchant ton père et moi. »

Marie est la Mère de la prière

La disparition de Jésus fut pour Marie un sujet de grande angoisse. Elle traversa cette épreuve en suppliant le Seigneur de lui rendre son Fils. Grâce à son esprit d'oraison, Marie a toujours vécu immergée dans le mystère de Dieu fait homme, comme sa première et parfaite disciple, méditant toute chose dans son cœur à la lumière de l'Esprit Saint, pour comprendre et mettre en pratique toute la volonté de Dieu.

Marie, Mère de la prière, de l'écoute et de la contemplation, Mère du bel amour, épouse des noces éternelles, intercédez pour l'Église, dont vous êtes l'icône très pure, afin qu'elle ne s'enferme jamais et jamais se s'arrête dans sa passion pour instaurer le Royaume.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES LUMINEUX

Premier mystère lumineux :

LE BAPTEME DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons de devenir enfant de Dieu à l'exemple de Jésus

Ct 2,10 : « Mon bien-aimé s'est donné tout entier à moi, et je me suis donnée tout entière à lui. »

Marie obéissante est la parfaite fille du Père par son écoute attentive à sa volonté.

Marie sait écouter Dieu. Son d'une écoute est faite d'attention, d'accueil, de disponibilité envers Dieu. Marie écoute aussi les faits, c'est à dire qu'elle lit aussi les événements de sa vie. Elle est attentive à la réalité et ne s'arrête pas en superficie, mais va en profondeur, pour en cueillir le sens.

La Sainte Vierge était tellement attachée à Dieu qu'elle se donna le titre de servante, puisque l'humilité d'une servante consiste dans sa disposition à obéir.

L'obéissance de Marie fut beaucoup plus parfaite que celle de tous les autres saints, parce que, tous les hommes étant enclins au mal par le péché originel, tous ont de la difficulté à faire le bien. Il n'en fut pas de même de la Vierge. Comme une roue cède au mouvement qu'on lui imprime, elle obéissait docilement à toutes les inspirations divines. Elle ne fit donc autre chose sur la terre que de chercher toujours et d'exécuter ce qui plaisait à Dieu.

Marie, parfaite fille du Père, Reine de l'amour, la plus aimable, la plus aimée, la plus aimante de toutes les créatures, notre Mère, qui brûlez toujours et tout entière d'amour pour Dieu, daignez m'en communiquer une étincelle.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère lumineux :

LES NOCES DE CANA

Fruit du mystère : Demandons la confiance en Dieu

Jean 2,3 : « Or le vin des noces était épuisé. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont plus de vin. »

Marie est la Mère de la confiance en Dieu

C'est pourquoi Marie nous accompagne et nous soutient en nous montrant sa ferme confiance en Celui qui peut tout.

Toute sa vie, Marie a suivi son Fils : c'est lui la route, c'est lui le chemin ! Progresser dans la foi, avancer dans ce pèlerinage spirituel qu'est la foi, n'est autre que suivre Jésus ; l'écouter et se laisser guider par ses paroles ; voir comment il se comporte et mettre nos pieds dans ses pas ; avoir ses sentiments et ses attitudes mêmes : humilité, miséricorde, proximité ; mais aussi ferme refus de l'hypocrisie, de la duplicité, de l'idolâtrie. Le chemin de Jésus est celui de l'amour fidèle jusqu'au bout, jusqu'au sacrifice de sa vie, c'est le chemin de la croix. C'est pourquoi le chemin de la foi passe par la croix et Marie l'a compris dès le début, quand Hérode voulait tuer Jésus qui venait de naître. Mais ensuite, cette croix est devenue plus profonde, quand Jésus a été rejeté : alors la foi de Marie a fait face à l'incompréhension et au mépris ; quand est arrivée l'« heure » de Jésus, l'heure de la passion : alors la foi de Marie a été la petite flamme dans la nuit. Dans nuit du samedi-saint Marie a veillé. Sa petite flamme, petite mais claire, a été allumée dès l'aube de la Résurrection ; et quand elle a appris que le tombeau était vide, dans son cœur a débordé la joie de la foi, la foi chrétienne en la mort et résurrection de Jésus Christ. C'est le point culminant de la marche de la foi de Marie et de toute l'Église.

Marie, Mère de la confiance en Dieu vous priez votre Fils pour les époux qui manquaient de vin, et vous ne priez pas pour nous, qui manquons d'amour envers Dieu? Dites un mot et vous nous obtiendrez cet amour.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère lumineux :

L'ANNONCE DU ROYAUME ET L'APPEL A LA CONVERSION

Fruit du mystère : Demandons la conversion du cœur

Actes 15,3 : « Après avoir été accompagnés par l'Église, ils poursuivirent leur route à travers la Phénicie et la Samarie, racontant la conversion des païens, et ils causèrent une grande joie à tous les frères. »

Marie est la Mère de la conversion du cœur par sa prière constante

Il n'y a jamais eu d'âme sur la terre qui ait suivi avec autant de perfection que la bienheureuse Vierge, le grand précepte du Sauveur : Il faut toujours prier, et sans jamais cesser (Lc 18,1). Personne ne pourrait mieux que Marie nous fournir l'exemple et nous apprendre la nécessité de la persévérance dans la prière.

La prière de Marie fut continue et persévérante. Dès le premier moment où elle reçut la vie, et avec la vie le parfait usage de la raison, elle commença à prier. Afin même de mieux vaquer à sa prière, elle voulut à l'âge de trois ans s'enfermer dans la retraite du temple, où, indépendamment des heures destinées à l'oraison, elle se relevait la nuit pour aller prier devant l'autel.

C'est pourquoi aussi la sainte Vierge vécut dans ce monde comme dans un désert (Ct 5,6).

Le Seigneur ne parle aux âmes que dans la solitude. C'est que la solitude et le silence dont on y jouit, invitent l'âme à quitter les pensées de la terre pour méditer les biens du Ciel.

Marie, Mère de la conversion du cœur, Étoile de la nouvelle évangélisation, aidez-nous à rayonner par le témoignage de la communion, du service, de la foi ardente et généreuse, de la justice et de l'amour pour les pauvres, pour que la joie de l'Évangile parvienne jusqu'aux confins de la terre et qu'aucune périphérie ne soit privée de sa lumière.

Mère de l'Évangile vivant, source de joie pour les petits, priez pour nous.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère lumineux :

LA TRANSFIGURATION

Fruit du mystère : Demandons la lumière intérieure

1 Jean 2,10 : « Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, et aucune occasion de chute n'est en lui. »

Marie est la Mère de la Lumière intérieure

Marie avait l'intelligence qui permet d'entrer dans le mystère de Dieu ; à comprendre de l'intérieur la foi, les Écritures ; à distinguer l'erreur de la vérité. Par ce don, Marie était une authentique théologienne.

Marie savait reconnaître les empreintes de l'Esprit de Dieu aussi bien dans les grands événements que dans ceux qui apparaissent imperceptibles. Aujourd'hui encore, elle contemple le mystère de Dieu dans le monde, dans l'histoire et dans la vie quotidienne de chacun de nous et de tous.

Marie, Mère de la Lumière intérieure, demandez à Dieu de nous donner la lumière qui nous permettra de Le reconnaître à l'œuvre dans la nature et dans l'histoire. Que nous sachions recevoir le monde comme un cadeau de Dieu. Que nous comprenions la précarité de l'univers.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère lumineux :

L'INSTITUTION DE L'EUCARISTIE

Fruit du mystère : Demandons l'amour de l'Eucharistie

Jean 6,51 : « Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement ; et le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du monde. »

Marie est une femme eucharistique

Par sa vie tout entière, Marie est une femme «eucharistique»», affirme Jean-Paul II dans l'encyclique «Ecclesia de Eucharistia», C'est durant toute sa vie au côté de Jésus, et non seulement au Calvaire, que Marie voyait l'ombre de la Croix se profiler à l'horizon. Lorsqu'Elle porta l'enfant Jésus au Temple «pour le présenter au Seigneur» (Luc 2,22), Elle entendit le vieillard Syméon lui annoncer que cet Enfant serait un «signe de contradiction et de division» et qu'une «épée» devait aussi transpercer le cœur de sa mère. Le drame de son Fils crucifié était aussi annoncé d'avance par le Prophète Isaïe.

Dans cette «préparation», jour après jour, au moment ultime du Calvaire, Marie vit une sorte «d'Eucharistie anticipée», à savoir une «communion spirituelle» de désir et d'offrande, dont l'accomplissement se réalisera par l'union avec son Fils au moment de la passion et qui s'exprimera ensuite, dans le temps après Pâques, par sa participation à la Célébration eucharistique, présidée par les Apôtres, en tant que «mémorial» de la passion.

O Marie, Mère de l'Eucharistie, nous ne pourrons jamais comprendre par nos propres forces ce grand mystère d'Amour. Obtenez-nous la lumière du Saint-Esprit, car c'est seulement ainsi que nous pourrons comprendre, ne serait-ce qu'un instant, l'Amour infini de votre Fils Jésus qui se donne à nous.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES DOULOUREUX

Premier mystère douloureux :

L'AGONIE DE JESUS A GETHSEMANI

Fruit du mystère : Demandons la contrition de nos péchés

Actes 10,43 : « Tous les prophètes rendent de lui le témoignage que quiconque croit en lui reçoit par son nom le pardon des péchés. »

Marie est la Mère de tous les martyrs

Si Marie est la reine des martyrs de tous les temps, cela tient à ce que c'est elle qui a le plus souffert, en sa chair et en son âme, de l'hostilité manifestée à son Fils. Debout au pied de la Croix, l'épée qui lui avait été prophétisée, l'a alors transpercée. La première victime de l'Evangile, après Jésus, c'est elle.

Elle est donc particulièrement bien placée pour nous encourager dans l'épreuve, nous soutenir dans la persécution, nous obtenir de l'Esprit un surcroît de foi, d'espérance et de charité afin que nous témoignions avec le maximum de force, à la face d'un monde figé dans son égoïsme et son idolâtrie, de la victoire de l'Amour en la personne de Jésus-Christ.

Marie, Mère de tous les martyrs, obtenez-nous la force qui donne la persévérance dans l'épreuve, le courage du témoignage ; qui soutient les martyrs mais aide aussi au quotidien à accomplir son devoir d'état et à vivre le combat spirituel ; de vivre l'héroïsme de la petitesse.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère douloureux :

LA FLAGELLATION

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos sensualités et la mortification

Actes 26,20 : « A ceux de Damas d'abord, puis à Jérusalem, dans toute la Judée, et chez les païens, j'ai prêché la repentance et la conversion à Dieu, avec la pratique d'œuvres dignes de la repentance. »

Marie est la Mère de la compassion

C'est par compassion pour nous que Jésus souffrit la flagellation. Marie, qui le suivait, avait cette même compassion ce même amour des autres. Elle fut aussi bien la femme orante et laborieuse à Nazareth, que notre Notre-Dame de la promptitude, celle qui part de son village pour aider les autres « en hâte ». Cette dynamique de justice et de tendresse, de contemplation et de marche vers les autres, est ce qui fait d'elle un modèle ecclésial pour l'évangélisation.

Marie, Mère de la compassion, Mère de Dieu et notre Mère, obtenez-nous d'obéir fidèlement à la volonté de Dieu, de supporter les croix dans la paix, et d'aimer Dieu toujours davantage.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère douloureux :

LE COURONNEMENT D'EPINES

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos vanités et de nos mauvais désirs

Actes 2,38 : « Pierre leur dit: Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint Esprit. »

Marie est la Mère de la patience

La terre étant un lieu de mérite, on l'a justement appelée vallée de larmes, puisque nous y sommes tous pour souffrir, et pour y conquérir par la patience la vie éternelle à nos âmes (Lc 21,19). Dieu nous a donné la Vierge Marie comme modèle de toutes les vertus, mais spécialement comme exemple de patience.

Toute la vie de Marie fut un continuel exercice de patience. La sainte Vierge vécut toujours dans les peines. La seule compassion aux tourments du Rédempteur suffit pour la rendre martyre de patience. La seule présence de Marie auprès de Jésus mourant sur le Calvaire, suffit pour montrer combien sa patience fut constante et sublime. Ce fut alors que, par le mérite de sa patience, elle devint notre Mère et nous enfanta à la vie de la grâce.

Marie, Mère de la patience ! Très douce Maîtresse ! Innocente, vous avez souffert avec tant de patience, nous vous demandons aujourd'hui la grâce, non point d'être délivrés des croix, mais de les porter avec patience. Nous vous conjurons, pour l'amour de Jésus-Christ, de nous obtenir de Dieu cette grâce.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère douloureux :

LE PORTEMENT DE CROIX

Fruit du mystère : Demandons le courage dans les épreuves

1 Pierre 1,6 : « C'est là ce qui fait votre joie, quoique maintenant, puisqu'il le faut, vous soyez attristés pour un peu de temps par diverses épreuves. »

Marie est la Mère de la joie dans la souffrance

Marie a tressailli de joie, elle a chanté les merveilles du Seigneur. Puis, elle est restée ferme près de la Croix avec une foi inébranlable et a reçu la joyeuse consolation de la résurrection. Enfin, elle a réuni les disciples dans l'attente de l'Esprit afin que naisse l'Église évangélisatrice.

La piété mariale n'est pas un mixte de sucrerie sentimentale et de dévotion superstitieuse. Lorsque l'ami de Jésus prend cette dévotion au sérieux, il ne tarde pas à se rendre compte qu'elle constitue un stimulant puissant pour résister aux facilités matérialistes, comme aux séductions idéologiques des extrémismes, qui nous laissent miroiter l'éradication du mal par des moyens humains, au risque de massacres plus conséquents « pour la bonne cause ».

Marie, Mère de la joie dans la souffrance, priez pour nous à l'heure du témoignage suprême! Que l'Esprit nous soutienne dans les heures où nous sommes tentés de faire passer Jésus au second plan ! Que nous ne préférions rien à Lui !

Reine des martyrs, ayez pitié de notre faible foi ! Donnez-nous la vôtre, ainsi que votre amour, cet amour qui est la véritable substance du martyr. Vierge sainte, Vierge aimante, Vierge douce et forte, obtenez-nous de témoigner par amour, de l'Amour, pour l'Amour !

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère douloureux :

LE CRUCIFIEMENT ET LA MORT DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'Amour de Jésus et de Marie

Apocalypse 12, 1-2 : « Un grand signe apparut dans le ciel : une Femme, ayant le soleil pour manteau, la lune sous les pieds, et sur la tête une couronne de douze étoiles. Elle est enceinte, elle crie, dans les douleurs et la torture d'un enfantement. »

Marie est la Mère de l'amour envers Dieu

Plus un cœur est pur et vide de soi-même, plus il est rempli d'amour envers Dieu. Marie, étant très humble et vide d'elle-même, fut donc toute remplie de l'amour divin, en sorte qu'elle surpassa en amour tous les hommes et tous les anges.

Dieu, qui est l'amour même, vint sur la terre pour allumer chez tous les hommes la flamme de son divin amour ; mais aucun cœur n'en fut aussi embrasé que celui de sa divine Mère, qui, étant entièrement pur d'affections terrestres, se trouvait tout disposé à brûler de ce feu céleste. Le cœur de Marie fut donc feu et flamme.

Marie est modèle d'union avec le Christ. Toutes ses actions étaient accomplies en union parfaite avec Jésus. Cette union atteint son sommet sur le Calvaire : ici Marie s'unit au Fils dans le martyre du cœur et dans l'offrande de sa vie au Père pour le salut de l'humanité.

Marie, Mère de l'amour envers Dieu, obtenez-nous maintenant une nouvelle ardeur de ressuscités pour porter à tous l'Évangile de la vie qui triomphe de la mort. Donnez-nous la sainte audace de chercher de nouvelles voies pour que parvienne à tous le don de la beauté qui ne se ternit pas.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES GLORIEUX

Premier mystère glorieux :

LA RESURRECTION

Fruit du mystère : Demandons une grande foi

Luc 1,45 : « Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

Marie est la Mère de la foi.

Marie répara par sa foi le dommage qu'Eve causa par son incrédulité. Eve crut le serpent, malgré la défense de Dieu, et engendra la mort. Notre Reine, au contraire, crut Gabriel, qui lui annonçait qu'elle deviendrait la Mère du Seigneur sans cesser d'être vierge, et elle engendra le salut.

Marie eut plus de foi que tous les hommes et que tous les anges. Elle voyait son Fils dans l'étable de Bethléem, et elle croyait le créateur du monde. Elle le voyait fuir Hérode, et elle ne laissait pas que de croire qu'il était le Roi des rois. Elle le vit naître et le crut éternel. Elle le vit pauvre, ayant besoin d'aliments et elle le crut maître de l'univers ; couché sur le foin et elle le crut tout-puissant. Elle remarque qu'il ne parlait point, et elle le crut la sagesse infinie. Elle l'entendit pleurer, sans cesser de le croire la joie du paradis. Elle le vit enfin à sa mort méprisé et crucifié, et tandis que la foi chancelait chez les autres, Marie persistait à croire fermement qu'il était Dieu.

C'est pour sa foi que Marie fut proclamée bienheureuse par Elisabeth. Cette grande foi lui mérita de devenir la lumière de tous les fidèles.

O Marie, Mère de la foi, obtenez-nous des yeux qui envisagent tout à la lumière de la foi.

O Marie, nous vous remercions pour votre foi et nous renouvelons notre confiance en vous.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère glorieux :

L'ASCENSION DE JESUS AU CIEL

Fruit du mystère : Demandons le détachement de la terre et le désir du ciel

2 Corinthiens 5,1 : « Nous savons, en effet, que, si cette tente où nous habitons sur la terre est détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l'ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n'a pas été faite de main d'homme. »

Marie est la Mère du Sauveur.

Alors qu'elle exalte le Seigneur : « Mon âme exalte le Seigneur et mon esprit a de l'allégresse en Dieu, mon Sauveur », Marie parle de Dieu comme son Sauveur. Marie se savait être une femme sauvée, capable un jour de rejoindre son Fils et son Dieu près du Père.

Marie, Mère du Sauveur, ô Vierge immaculée, Mère de Dieu et notre Mère, dans votre sublime cantique, vous dites : « Mon âme exalte le Seigneur. » Obtenez-nous la grâce de ne désirer d'autre bien que Dieu seul.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère glorieux :

LA PENTECOTE

Fruit du mystère : Demandons le zèle apostolique

Luc 1,35 : « L'ange lui répondit: Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu. »

Marie est la Mère de la décision et de l'action

Malgré les difficultés, les critiques qu'elle aura reçues quant à sa décision de partir, rien n'arrête Marie. Elle n'est pas pressée, ne se laisse pas prendre par l'instant, ne se laisse pas entraîner par les événements. Mais lorsqu'elle comprend ce que Dieu lui demande, ce qu'elle doit faire, elle n'hésite pas, ne tarde pas, mais part en hâte.

Marie n'évite pas la difficulté de la décision. Marie est capable d'aller à contre-courant. Elle se met à l'écoute de Dieu, réfléchit et cherche à comprendre la réalité, puis décide de faire totalement confiance à Dieu.

Marie, Mère de la décision et de l'action, mue par l'Esprit, vous avez accueilli le Verbe de la vie dans la profondeur de votre foi humble, totalement abandonnée à l'Éternel, aidez-nous à dire notre "oui" dans l'urgence, plus que jamais pressante, de faire retentir la Bonne Nouvelle de Jésus.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère glorieux :

L'ASSOMPTION DE MARIE

Fruit du mystère : Demandons une sainte mort

Luc 1, 52.53 : « Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles. »

Marie est la Mère de l'union à Dieu.

Saint Irénée dit : « Le nœud noué par la désobéissance d'Ève a été dénoué par l'obéissance de Marie. Ce que la vierge Ève avait lié par son incrédulité, la vierge Marie l'a délié par sa foi »

Marie, par son « oui », a ouvert la porte à Dieu pour dénouer le nœud de l'ancienne désobéissance. Marie est la mère qui, avec persévérance et tendresse, nous conduit à Dieu, afin qu'il dénoue les nœuds de notre âme avec sa miséricorde de Père.

Marie, Mère de l'union à Dieu, avec douleur et un grand amour, vous nous avez donné votre Fils Jésus suspendu à la croix. Faibles créatures que nous sommes, nous nous attachons à vous pour être des fils dignes de ce grand Amour et de cette grande Douleur. Aidez-nous à être humbles et simples, aidez-nous à aimer tous les hommes, aidez-nous à vivre dans la grâce, toujours prêts à accueillir Jésus dans nos cœurs. Que nous puissions tous, un jour, vous retrouver au ciel.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère glorieux :

LE COURONNEMENT DE LA VIERGE MARIE

Fruit du mystère : Demandons la persévérance finale

Philippiens 4,13 : « Je peux tout par celui qui me fortifie. »

Marie possède la vertu de l'espérance à un degré éminent

La Sainte Vierge a montré combien grande était sa confiance en Dieu, d'abord en gardant le secret de sa miraculeuse maternité, pleinement assurée que Dieu prendrait soin de défendre son innocence, son honneur et sa vie. De même quand elle se vit exclue de l'hôtellerie et contrainte de se réfugier dans une étable, ou encore lors de la fuite dans un pays étranger et inconnu, et surtout aux noces de Cana où, bien que sa demande soit nettement repoussée par Jésus, Marie est cependant assurée que son Fils lui accordait la grâce sollicitée.

Marie, Mère de l'Espérance, l'Écclésiastique nous dit que vous êtes la Mère de l'espérance (Ec 24). Quelle autre espérance pourrions-nous donc avoir ?

O Marie, Vierge immaculée, Mère de Dieu et notre Mère, vous êtes, après Jésus, toute notre espérance. Nous nous consacrons totalement à vous pour chanter éternellement la gloire de Dieu en votre compagnie. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Prière finale

Vierge Sainte et Immaculée,

Tu es la Toute Belle, ô Marie! Le péché n'est pas en toi.

Suscite en nous tous un désir nouveau de sainteté :

que dans nos paroles brille la splendeur de la vérité,

que dans nos œuvres résonne le chant de la charité,

que dans notre corps et notre cœur habitent pureté et chasteté,

que dans notre vie apparaisse toute la beauté de l'Évangile.

Fais que nous ne perdions pas le sens de notre chemin sur la terre :

que la douce lumière de la foi illumine nos jours,

que la force consolante de l'espérance oriente nos pas,

que la chaleur contagieuse de l'amour anime notre cœur,

que nos yeux à tous restent bien fixés en Dieu, là où se trouve la vraie joie.

O Marie, aide-nous à rester attentifs à l'écoute de la voix du Seigneur :

que jamais le cri des pauvres ne nous laisse indifférents,

que la souffrance des malades et des nécessiteux ne nous trouve pas distraits,

que la solitude des personnes âgées et la fragilité des enfants nous émeuvent,

que toute vie humaine soit toujours aimée et vénérée de nous tous.

O Marie aide-nous à avoir toujours confiance en la miséricorde de Dieu.

Vierge très sainte, obtiens-nous de toujours prier afin que détachés de l'amour des créatures, nous puissions n'aspirer qu'à Dieu seul et au paradis, où nous espérons vous voir un jour, pour y louer sans cesse et pour y aimer avec vous votre Fils Jésus-Christ dans les siècles des siècles.